
順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月28日(金)

1 20分 喜友名　智子（おきなわ新風） 知事 関係部長等

　　1　知事の政治姿勢について

　　　(1)　ワシントン駐在事務所関連で庁内・議会手続の適正化にどう取り組んだか。

　　　(2)　県公文書管理条例案で、重要案件かどうかは県民・後世の人たちが判断することであ
　　　　　 り、県の責務は行政・政治判断の経緯と根拠が分かる文書を作成・保管することが基本
　　　　　 と考えるが認識を伺う。

　　　(3)　パラオ共和国とのＭＯＵ締結後の県の取組を伺う。

　　2　ひとり親支援、子ども・若者施策について

　　　(1)　次年度のひとり親支援の方針について伺う。

　　　(2)　沖縄県子どもの貧困対策推進基金について

　　　　ア　市町村事業の執行状況と主な内容を伺う（令和４から６年度）。

　　　　イ　ベビーミルク支援について県内の取組状況を伺う。

　　　(3)　「沖縄県こども・若者計画（案）」にある「沖縄県成育医療計画（仮称）」について
　　　　　 内容を伺う。

　　3　県内の医療・介護体制について

　　　(1)　２月補正予算（その１、２）で医療・介護関連の予算を伺う。また国の重点支援地方
　　　　　 交付金事業での沖縄県と九州各県の水準との比較を伺う。

　　　(2)　県病院事業局関連

　　　　ア　Ｒ７年度以降の経営収支見通しについて

　　　　イ　各県立病院の機能評価係数取得の状況、特に調整係数Ⅱについてどう分析しているか。

　　　　ウ　複雑かつ急激に変化する診療報酬制度に対応するには、専門性の高い事務職員や外部の
　　　　　　専門家が必要と考えるが県の認識を伺う。

　　　　エ　病院総務システム開発の現状はどうなっているか。

　　4　沖縄振興について
　　　　　沖縄でも人口減少が進むとの推計がある中、県土利用と沖縄振興とのひもづけが課題と考
　　　　える。

　　　(1)　知事提案説明において公共交通の将来像を描く「ビジョンリード型の新たなモビリテ
　　　　　 ィ構想の策定に着手する」とあるが、誰がどのように進めていくか。

　　　(2)　島嶼町村での職員不足は基本的な行政サービスの維持に関わる深刻な問題である。渡
　　　　　 名喜村へ県が応援職員を派遣する経緯を伺う。

　　　(3)　海洋島嶼圏の沖縄では港湾・海運・水産を担う港湾・船員人材の育成は力を入れるべ
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※最初の質問から一問一答方式を選択



　　　　　 き分野と考える。県の認識と取組を伺う。

　　5　我が会派の代表質問との関連について
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月28日(金)

2 20分 玉城　健一郎（てぃーだ平和ネット） 知事 関係部長等

　　1　スポーツアイランド沖縄について

　　　(1)　スポーツアイランド沖縄の目的について伺う。

　　　(2)　プロ野球などの各種キャンプやマラソンなど、競技の経済効果を伺う。

　　2　ハンセン病について

　　　(1)　元ハンセン病患者が地域で安心して暮らせる社会への取組を伺う。

　　　(2)　ハンセン病の周知について伺う。

　　　(3)　教員向けのハンセン病講座の取組状況を伺う。

　　3　米軍基地問題について

　　　(1)　米軍嘉手納飛行場及び普天間飛行場の騒音被害について伺う。

　　　(2)　嘉手納飛行場及び普天間飛行場の外来機の飛来状況を伺う。

　　　(3)　米軍による性犯罪における情報共有の在り方について伺う。

　　4　保育体制強化について

　　　(1)　県内の待機児童数を伺う。

　　　(2)　保育士不足への対策を伺う。

　　5　長野県及び沖縄県の交流連携に関する協定について

　　　(1)　長野県との交流連携協定の目的を伺う。

　　　(2)　「定期便の就航を目指した相互連携による観光誘客の促進」の取組について伺う。

　　　(3)　「こども・若者の交流促進」の取組を伺う。

　　　(4)　長野から沖縄への修学旅行、沖縄から長野への修学旅行の状況を伺う。

　　　(5)　「両県の特徴を活かした産業振興に資する取組の促進」について伺う。

　　　(6)　「健康長寿に関する取組の促進」について伺う。

　　　(7)　「地球環境の保全に関する取組の促進」について伺う。

　　　(8)　今後の方向性を伺う。

　　6　ワシントン駐在事業について

　　　(1)　事業が始まった経緯を伺う。

　　　(2)　これまでの実績を伺う。
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※最初の質問から一問一答方式を選択



　　　(3)　県議会から指摘された問題について改善状況を伺う。

　　7　県内でＨＩＶ・梅毒の感染が広がっている。現状を伺う。

　　　(1)　県内で広がっている要因と対策を伺う。

　　　(2)　琉球大学移転によるＨＩＶ・エイズ診療への影響と対策を伺う。

　　8　県内での違法薬物への対策と取組について

　　　(1)　取締り状況を伺う。

　　　(2)　報道によると若年者での乱用が広がっているとのことだが、現状とその対策を伺う。

　　9　我が会派の代表質問との関連について
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月28日(金)

3 20分 渡久地　修（日本共産党沖縄県議会議員団） 知事 関係部長等

　　1　沖縄経済発展と雇用を増やす方向性について

　　　(1)　県民生活密着型の公共工事の推進こそ地元企業育成と雇用を増やす道ではないか。

　　　　ア　学校や公営住宅の新設や改築、上下水道、県道、河川、農地整備等の今後の必要な事業
　　　　　　と必要額について問う。

　　　　イ　国発注公共工事と県発注公共工事の本土企業と県内企業発注の額と率について。

　　　(2)　福祉・医療・教育の充実は雇用を増やす要である。

　　　　ア　未配置の教員数と臨時的任用職員を正規教員に採用するには何人必要か。

　　　　イ　保育定員を満たすために不足している保育士は何人か。

　　　　ウ　看護職員の不足数は何人か。

　　　　エ　介護職員の不足数は何人か。

　　　　オ　沖縄の消防士の充足率と指針より不足している消防士数は何人か。

　　　(3)　米軍基地を返還させてこそ沖縄経済は発展する。

　　　　ア　米軍基地が返還された跡地について、小禄金城、那覇新都心、北谷町などの人口、雇用、
　　　　　　税収、経済効果、基地だった時と比較して最新の比較を問う。

　　　　イ　普天間基地をはじめ米軍基地が返されたら、雇用・経済効果はどうなるか。

　　2　戦後８０年平和継承の事業について

　　　(1)　沖縄戦の実相を次世代に継承する取組について

　　　　ア　平和祈念資料館や県内の戦争資料館への県内の児童生徒の見学が少ないことは憂慮すべ
　　　　　　きではないか。

　　　　イ　県外の修学旅行と同じ位置づけで、児童生徒が少なくとも一度は県内授業として見学す
　　　　　　ることを位置づけるべきではないか。

　　　　ウ　沖縄県史ビジュアル版の発行について伺う。中高生全員に贈呈すべきではないか。また、
　　　　　　多くの県民・国民へも安価で普及すべきである。�

　　　(2)　戦後８０年・被爆８０年の沖縄全戦没者追悼式に、ノーベル平和賞を受賞した日本原
　　　　　 水爆被害者団体協議会の代表を招待したらどうか。また、県民が被爆者の訴えを直接聞
　　　　　 く機会を持てるように、県主催の講演会かシンポジウムを開催してもらいたい。�

　　　(3)　県庁職員が沖縄戦の実相を正しく継承することは極めて重要である。その認識を伺う。
　　　　　 また、２０２０年に戦争中の県庁壕での職員研修や臨時庁議を行ってはと提案した。当
　　　　　 時の池田総務部長は、「県庁壕等を視察先に取り入れた研修について今後検討していき
　　　　　 たい」と答弁したが、実施状況を伺う。

　　3　バス・モノレール料金割引の高齢者の敬老パスの検討状況と早期実施に向けた取組を伺う。
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※最初の質問から一問一答方式を選択



　　

　　4　沖縄県独自の災害見舞金を３００万円に増額することについて問う。

　　5　ガソリンスタンドや、郵便局、農協等の運営維持が困難になっている小規模離島においては、
　　　　個々ばらばらではなく、役場や県も一体となった運営が必要ではないかと提案してきたが、
　　　　いよいよその重要性が増していると思うが見解を問う。�

　　6　子ども食堂や貧困者支援、高齢者生活支援等を行っているＮＰＯや団体などへの
　　　　県や市町村の支援について問う。�

　　7　我が会派の代表質問との関連について
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月28日(金)

4 20分 幸喜　愛（てぃーだ平和ネット） 知事 関係部長等

　　1　福祉行政について

　　　(1)　民生委員・児童委員に関する取組について

　　　　ア　地域福祉の最前線で活動する民生委員・児童委員設置の意義とその役割について伺う。

　　　　イ　地域ごとに委嘱率があると聞くが現在の充足率と、今後その定数の見直しの考えがある
　　　　　　かについて伺う。

　　　　ウ　時代とともに、沖縄においても地域の絆が希薄になってきている中で、民生委員・児童
　　　　　　委員の果たす役割は重要だと思うが、成り手不足を解決するための取組について県とし
　　　　　　ての見解を伺う。

　　　(2)　高齢者が住み慣れた地域で生活を続けることができるようにするための地域包括ケア
　　　　　 の取組について

　　　　ア　地域包括支援センター設置の意義と役割について伺う。

　　　　イ　要支援認定の基準に満たないまでも、生活に何らかの支障を来している高齢者に対する
　　　　　　支援にはどういったものがあるか伺う。

　　　(3)　高齢者や貧困世帯、ひとり親世帯などに対する食事・移動・買物・居場所支援など、
　　　　　 福祉活動の拠点として協働労働による地域自治会等の役割が期待される。県としてでき
　　　　　 る支援がないか見解を伺う。

　　2　大雨による浸水被害について

　　　(1)　１月２４日（金）に発生した大雨による被害の状況について伺う。

　　　(2)　沖縄市松本、県道８５号線沿線での浸水被害等の原因と今後の対策について県の見解
　　　　　 を伺う。

　　　(3)　被害状況の把握について関係市町村との連絡体制について伺う。

　　3　文化行政について

　　　(1)　県内の文化芸術活動を行う文化関係団体等から要望のあった稽古場や道具類の保管場
　　　　　 所に関する支援の具体的な取組内容について伺う。

　　　(2)　県立芸術大学を卒業した学生の卒業後の文化活動に対する支援策について伺う。

　　4　我が会派の代表質問との関連について
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月28日(金)

5 20分 瑞慶覧　長風（沖縄社会大衆党） 知事 関係部長等

　　1　戦後80年、平和行政の拡充について

　　　(1)　広島県、長崎県と連携した核兵器廃絶や軍縮教育の推進を求める。長崎大学核兵器廃
　　　　　 絶研究センター（ＲＥＣＮＡ）など先進的研究機関との連携について伺う。�

　　　(2)　県の平和推進活動の中核として平和祈念資料館のさらなる体制強化が必要だと考える
　　　　　 が、人員体制やシンクタンク化など今後の方針を伺う。�

　　　(3)　戦没者遺骨収容体制の強化について

　　　　ア　遺骨収集ボランティア補助金の拡充や戦没者遺骨収集情報センターの体制強化など、遺
　　　　　　骨収集に関する予算増額を求めていくべきではないか。�

　　　　イ　遺骨収集を実施するに当たり煩雑な手続が課題となっているが、どのように改善してい
　　　　　　くか。�

　　　　ウ　遺骨収集に関する報告・記録体制の構築について伺う。
　　　　

　　2　インクルーシブ施策について

　　　(1)　医療的ケアが必要な方に対応できる市町村福祉避難所の整備状況を伺う。
　　　

　　　(2)　予算拡充を求めた災害時電源確保のためのバッテリー等貸与事業について状況を伺う。
　　　

　　　(3)　民間企業との災害時電源確保に関する連携について進捗を伺う。
　　　

　　　(4)　医療的ケア児など、通常の学校給食を食べることが難しい生徒への２次調理に対応し
　　　　　 ている県内自治体の状況と課題を伺う。�

　　　(5)　２次調理の実施について、県の見解と市町村への支援の在り方を伺う。また、県外の
　　　　　 実施事例を伺う。�

　　　(6)　あざまサンサンビーチは県内唯一のユニバーサルビーチでありながら、バリアフリー
　　　　　 トイレについては県福祉のまちづくり条例に適さないような状況がある。早期の改修を
　　　　　 求めるが実施時期を伺う。�

　　3　学校給食について

　　　(1)　残量実態調査の実施について見解を伺う。

　　　(2)　学校給食における地産地消率向上への取組と課題を伺う。
　　　

　　4　観光・スポーツ振興について

　　　(1)　那覇空港国際線手荷物検査において混雑課題が生じているが、スマートレーン導入と
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　　　　　 併せて保安検査人員拡充等の対策について伺う。�

　　　(2)　国際線新規就航における燃料供給やグランドハンドリングの設備等体制課題について
　　　　　 認識と対策を伺う。�

　　　(3)　ジャングリア開園に向けた交通対策について、施設側との連携状況を伺う。
　　　

　　　(4)　全国及び国際的に活躍できるトップアスリートの育成に関して、沖縄の優れた自然環
　　　　　 境が生かせるセーリング等海洋競技の強化について方針を伺う。�

　　　(5)　２０３４年予定の国民スポーツ大会及び全国障がい者スポーツ大会も控える中、与那
　　　　　 原マリーナにおける管理棟や艇庫などの環境整備について伺う。�

　　　(6)　強化指定運動部である知念高校ヨット部に対し、指導者や艇の確保等の支援について
　　　　　 伺う。�

　　5　地域課題について

　　　(1)　南城市喜良原新里長作原線整備事業について、計上された補正予算概要と整備率の向
　　　　　 上について伺う。�

　　　(2)　南部東道路事業の進捗状況を伺う。
　　　

　　　(3)　与那原町東浜水路のしゅんせつ工事実施について協議状況を伺う。
　　　

　　　(4)　与那原町から求められているマリンタウン・ベイサイド・ビスタ（Ｂ地区）の活用に
　　　　　 ついて見解を伺う。�

　　6　教職員の処遇改善について
　　　　  非常勤講師においては、週当たりの授業時間が５時間未満で週案作成時間が設定され�
　　　　ておらず、設定されたとしても作問、採点、成績処理等が週案作成時間内で収まっていない
　　　　現状がある。実態を踏まえた上で勤務時間を定める必要があり、他県の事例も踏まえ早期の
　　　　改善を求めるが見解を伺う。�

　　7　環境・エネルギー政策について

　　　(1)　沖縄県地球温暖化対策実行計画において、廃棄物はどのような施策分類と進捗管理指
　　　　　 標が設定されているか。その管理指標の評価も併せて伺う。�

　　　(2)　各組合の焼却場建設計画に対して、県は沖縄県地球温暖化対策実行計画に関連してど
　　　　　 のような考え方を持ち、目標値達成のためにどのような指導を行っているか。�

　　　(3)　地球温暖化対策や焼却コスト等の観点から、焼却炉において生ごみを処理しないメリ
　　　　　 ットについてどう考えているか。�

　　　(4)　生ごみ等を原料とするメタン発酵発電所設置の推進についての考えを伺う。
　　　

　　8　重要土地等調査法について

　　　(1)　県が求めた区域指定の見直しについて、内閣府の回答があったか。
　　　

　　　(2)　法第７条及び法第２２条に関連して内閣府から情報提供を求められたか。
　　　

　　9　我が会派の代表質問との関連について
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月28日(金)

6 20分 比嘉　瑞己（日本共産党沖縄県議会議員団） 知事 関係部長等

　　1　基地問題について

　　　(1)　辺野古新基地建設に伴う海砂採取について、県の認可通知書の説明を求める。

　　　(2)　有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）について、県の専門家会議の調査結果を問う。

　　2　経済・雇用対策について

　　　(1)　物価高騰や人手不足による県経済への影響と県の対策を問う。

　　　(2)　物価高騰で賃上げが追いつかない小規模事業者や中小企業のために「賃上げ支援金制
　　　　　 度」を創設すべきである。見解を問う。

　　3　警察行政について

　　　(1)　那覇中心商店街で問題となっている騒音トラブルや酔客などの迷惑行為への対応を問
　　　　　 う。

　　　(2)　闘鶏や猫の殺傷遺棄等の動物虐待について検挙状況を問う。

　　　(3)　地域警察官が不在になることが多い「空き交番」の現状と対策を問う。

　　4　公共交通について

　　　(1)　南北縦貫鉄軌道の進捗状況を問う。

　　　(2)　新たな公共交通システム導入についての取組を問う。

　　　(3)　沖縄県の公共交通政策における次世代型路面電車の位置づけを問う。

　　5　教育行政について

　　　(1)　教員の多忙化解消に向けて

　　　　ア　働き方改革の成果と今後の取組を問う。

　　　　イ　教員の授業持ち時間数について、全国平均と沖縄県の現状を問う。

　　　(2)　奨学金利用者数と返済状況を問う。

　　　(3)　学校給食の地産地消について

　　　　ア　市町村別の推進状況を問う。

　　　　イ　食料自給率を向上させるためにも、行政と生産者が連携した取組を推進すべきである。
　　　　　　見解を問う。

　　6　我が会派の代表質問との関連について

10

※最初の質問から一問一答方式を選択



順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月28日(金)

7 20分 次呂久　成崇（おきなわ新風） 知事 関係部長等

　　1　知事の政治姿勢について

　　　(1)　石破首相とトランプ米大統領による初の日米首脳会談において、安全保障の確認事項
　　　　　 として沖縄絡み３点が再確認された。沖縄の負担軽減や地位協定改定については何も示
　　　　　 されていない。知事の見解を伺う。�

　　　(2)　離島の防衛を想定した陸上自衛隊とアメリカ海兵隊との共同訓練「アイアン・フィス
　　　　　 ト」が今月１９日から３月７日まで行われる。日本国内で３年連続となるが今回の訓練
　　　　　 は４０００人が参加する過去最大規模で行われる。近年は、訓練が増えるだけではなく
　　　　　 新たな内容の訓練も実施され、南西諸島地域での自衛隊とアメリカ軍の活動が拡大して
　　　　　 いる。知事の見解を伺う。�

　　2　土木環境行政について

　　　(1)　上原港の係留及び船台置場の使用状況と課題について伺う。

　　　(2)　開発許可申請書の記載事項や許可後の進行管理について、他県の取扱いなどを調査し
　　　　　 今後の県の方針を検討するとのことだったがどのような調査と検討が行われたのか伺う。
　　　　　 �

　　　(3)　希少野生動植物の保護対策と外来種対策の取組について伺う。

　　3　農水産業行政について

　　　(1)　石垣ゴルフリゾートに係る農地の転用手続の進捗について伺う。

　　　(2)　農地転用許可後に様々な事由で速やかに工事に着工できなかった場合の措置と対応に
　　　　　 ついて伺う。�

　　　(3)　県内家畜市場の成牛の上場頭数が増加しているがその要因と現状について伺う。

　　　(4)　県内の和牛の登録状況について伺う。

　　　(5)　有害鳥獣による農業被害の状況と対策について伺う。

　　　(6)　水産業の持続可能な資源管理型漁業の施策と取組について伺う。
　　　

　　4　教育・福祉医療行政について

　　　(1)　旧八重山病院跡地利用計画の進捗について伺う。

　　　(2)　令和６年４月に宮古病院と八重山病院に赴任した職員のうち、宮古では約２割に当た
　　　　　 る２０人が、八重山病院では約４割に当たる３５人が職員住宅または借り上げ住宅に入
　　　　　 居しているが、入居できなかった職員の住宅確保の支援はどうなっているのか伺う。�

　　　(3)　県立病院の医師及び看護師確保の取組について伺う。
　　　

　　　(4)　県立八重山病院附属西表西部診療所の建て替え計画の進捗と医療体制の課題と対応に
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　　　　　 ついて伺う。�

　　　(5)　恒久ヘリポート設置の進捗について伺う。

　　　(6)　離島の児童生徒が県内外の大会に参加する際の派遣費補助の取組について伺う。
　　　

　　5　我が会派の代表質問との関連について
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